
缩小城乡教育差距

“两会”是高邮人民政治生活中的一件大

事，广大群众非常关注。大家热切盼望代表

委员们在“两会”期间能够讲真话，讲实话，珍

惜机会，抓紧时间为民说话。同时，很多读者

也托记者把他们的心里话捎给“两会”。近日，

记者走进扬州职大高邮学院，倾听首次参加选

举的90后学生对于“两会”的期盼。

09级小学教育英语一班的吴启帆说：

“以前作为志愿者的时候，觉得这些好像离

我们还挺远的，现在我们有了选举权，身上

有了责任，担了义务，感觉自己应以成年人

的身份自觉担当起社会的责任。”

谈到对于“两会”的期望时，学生们都

很热情，纷纷说起了自己的建议。09级小

学教育文科一班的徐

夏林来自农村，她结合

自己的经历，对城乡教

育的现状提出了自己

的一些看法。“我来自

农村，来到学校后，发

现农村和城里的小学

教育差距很大，不管是

教师队伍、教学设备，

还是课外阅读、课余活

动，农村小学受各种条

件的限制，很不完善。

我希望“两会”召开的

时候，市人大代表和政

协委员们多关注农村

孩子教育问题。希望政府在教学网点撤并

的时候，根据农村实际情况，设置必要的教

学点，在资金、教师、设备上要向教学点倾斜，

缩小城乡教育差距。”

说到这里，09级小学教育文科一班的

李潇补充道：“我们是第一届免费师范生，

在这三年学校的学习生活中，读了很多书，

也参加了很多活动，锻炼了自己的学习能力

和教学能力，为以后走上基础教育岗位积蓄

了力量。希望政府能多关注免费师范生，为

基础教育聚集人才。”

09级小学教育英语一班的吴启帆作为

他们班唯一的一个男生，说起了自己当初

选择师范的初衷：“因为很喜欢老师这个职

业，才选择了上师范。小学里女老师居多，

男老师很少，这对学生，尤其是男生的成长

其实是不利的，还是希望能有更多的男生

加入我们的队伍，对学生的成长起一个好

的导向作用。”

“我们学校门外的中山路，路面较窄，

加上路两旁都有商贩摆摊，车子经常过不

去，每次上学放学的时候都会堵车，磕磕绊

绊总是免不了的。”09级小学教育英语一

班的薛裴琳提出了另一个问题：“不管是对

我们学生、路人还是那些商贩，这都是很危

险的，而且小贩在做生意的时候，垃圾、塑

料袋等都是就地扔下，很是污染环境。希望

有关部门能重视一下整治校园周边环境，

不仅是净化学生的学习环境，也是为高邮

形象增光。”

除了关于自身的一些情况，学生们还十

分关心社会热点、百姓民生。有学生反映，高

邮的公交车应该规范停车点，方便大家乘

坐；适当调整、增加一些车的班次，方便赶车

的群众；90后就业压力大，政府应该有适当

的举措，来促进就业；百姓的菜篮子一定要

守好…… 张云 晓晖文/摄
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———市政协十二届一次会议分组讨论侧记之一

沐浴着和煦的阳光，23日上午，市政

协十二届一次会议隆重召开。当天下午，

政协委员们分别对市委书记丁一在市政协

十二届一次大会上的重要讲话和市政协主

席倪文才、副主席姚美学的报告进行了分

组讨论。市政协主席倪文才，副主席姚美

学、王志强参加第一组讨论。

倪文才首先发言。他说，丁一书记在

市政协十二届一次会议上的重要讲话对十

一届市政协工作作了充分肯定，这不仅是

市政协及全体政协委员的荣耀，更是委员

们进一步履职的动力所在。报告中，丁一

书记结合高邮发展实际，先后五次用到

“汇”、“聚”、“新”三个字，对新一届政协工

作提出了更高要求。

倪文才指出，这三个字不仅体现了市

委对市政协工作的要求，更体现了市政协

工作与市委的工作部署紧密贴合，即：必须

始终保持解放思想干、激情惯性干、创新务

实干、团结一心干的“精气神”，不断提升干

大事、干成事、干好事的“识才能”。

倪文才希望，新一届市政协全体委员

要以丁一书记的重要讲话精神为指导，认

真履职，充分发挥委员政治协商、民主监

督、参政议政的职能。同时，他还希望，政协

委员作为各条战线上的优秀人士，要争当

丁一书记提出的“人缘好、人格好、形象

好”的典范，创新创业的楷模，热心公益事

业、助人为乐、回报社会的表率，为全市经

济社会发展凝心聚力、献智献策。

委员们在讨论中一致认为，丁书记重

要讲话充分肯定了市政协工作，对政协下

一步工作提出了殷切希望。倪文才主席的

报告客观全面，实事求是，经验的总结对

下一步工作的开展具有很强的指导意义。

姚美学副主席的提案报告总结具体，内容

的数字化、量化，充分体现了十一届市政

协委员所提提案的办理质态，从而激励新

一届委员更加认真履职。

讨论中，张立中委员说，丁一书记对

市政协工作的肯定就是对委员们的激励

与鼓舞，令大家倍感自豪。报告对今后政

协如何发挥作用、服务发展大局提出了具

体要求，是对全体政协委员发出的总号召、

总动员。作为一名市政协委员，将时刻以丁

书记重要讲话精神为指导，恪尽职守，认真

履职。

周琳委员建议，政协提案工作要进一

步加大“回头看”力度，通过提高提案办理

的效果、质态，把提案办理工作不断推上新

台阶。

第一讨论组共有十一名新委员。新委

员李春青表示，将认真领会丁一书记的重

要讲话精神，心系大局，认真履职，不断提

高建言献策的水平。

姚静/文 陆学智/摄
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23日下午，市政协开展分组讨

论，分别就市委书记丁一在市政协

十二届一次会议上的重要讲话和市

政协主席倪文才、副主席姚美学的

报告进行讨论。大家纷纷表示，丁一

书记在重要讲话中对政协工作的充

分肯定，让大家倍感自豪;对政协工

作提出的要求，为大家指明了方向；

对政协委员提出的希望，让大家奋

力前行。市政协主席倪文才、副主席

姚美学的报告，全面准确，客观真

实，总结经验到位，分析问题中肯。

他们一致表示将积极发挥政治协

商、民主监督和参政议政的职能，着

眼全局，切实加强自身建设，紧紧围

绕市委、市政府中心工作，为全市科

学发展贡献智慧和力量，谱写政协事

业发展新篇章。

委员张冰说，丁书记的重要讲

话对新政协委员提出了高要求，对

政协委员建言献策、提升素质提出

了新希望。倪主席的报告总结了市

政协十一届常委会的工作，内容详

细、全面、平实，勾起了老政协委员

们对4年来工作点点滴滴的回顾，

给新政协委员上了第一堂课，指明

了参政议政、建言献策的方向。

委员陈正荣说，丁书记的讲话

中有“汇争先之智、聚进位之力，汇

创新之智、聚转型之力，汇为民之

智、聚和谐之力，汇务实之智、聚执

行之力，汇议政之智、聚履职之力的

‘五汇五聚’”要求，广大委员及广大

干群要在促进率先崛起、提升发展

质态、增加民生福祉、推动工作落

实、同心携手共进上有作为。

委员胡绍来对丁一书记的重要

讲话和倪文才主席、姚美学副主席

的报告很有感触。他说，丁书记的重

要讲话，让人充满信心。尤其是讲话

中提到2011年高邮的经济社会发展情况，增幅大，进位

快；我市光伏、服装等行业遇到了发展难题，讲话对政协委

员提出了新要求，让人备受鼓舞，也给了我们压力和动力。

他表示，作为市政协委员，将认真履职，积极发挥金融部门

为企业发展提供融资等各种服务的作用。

委员李贵荣发言时说，丁书记的重要讲话为新政协

委员指明了方向，倪文才主席和姚美学副主席的报告对

十一届市政协的工作作出了客观的总结。汤庄作为液压

机械重镇，对讲话和报告中提出的企业发展要求深表赞

同，将从科技创新、科学管理等方面发展壮大企业，积极

落实好市委、市政府下达的各项指标。

“市委书记丁一对市政协工作的充分肯定，对政协委

员寄予的厚望，让我们感到使命在肩、责任重大。”吴桂

余、张柏林、叶芸委员说，市政协十一届委员会牢牢把握

团结和民主两大主题，认真履行职能，不断创新参政议政

途径，为促进科学发展、转型跨越发展出谋划策，为解决

民生问题献计出力，这些亮点在市政协常委会工作报告

中得到充分体现。

姜瑞林委员认为，丁书记对新一届政协提出了“五汇

五聚”、“五个新”的要求，作为政协委员，要围绕我市经济

社会发展的新需要，围绕人民群众的新期待，围绕加快推

进基本实现现代化的新要求，深入开展调查研究，提出有

价值的建议，为市委、市政府决策及时提供参考依据。

蒋太生委员表示，要不断提高履职能力和水平，要多

到一线调研，及时发现问题，提出对策。特别要围绕征地

拆迁、教育就业、医疗卫生等群众普遍关心的热点难点问

题，多建利民之言，多谋利民之策。

蔡明委员认为，要加强提案工作“回头看”，进一步提

高提案的质量。同时，建议市政协在提案办结后要及时与

提案人联系，以此增强提案人的责任感和荣誉感。

邓芳园周麟文/摄

扬州职大高邮学院09级小学英语一班的吴启帆

委员心声
戚小梅委员：政协是智力高地，政协委员要深入开

展调查研究，多做献计献策、攻坚克难的工作，为创新

发展贡献才智。

俞永亮委员：加强农村基础教育，特别是要加强教

师队伍的建设。

陈同清委员：政协委员，是政治荣誉，更是政治责

任。

丛敏委员：作为连任的老委员，要加强学习，进一

步提高履职能力，让自己的意见和建议更加贴近民生，

贴近基层。
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